

**CODEPArta – IOCDAFRICA Social Entrepreneur workshop on
Thursday 9 March 2023 at 10:00 hrs at town hall of Municipal Council of
Quatre Bornes**

**L’Hon Kavydass RAMANO, ministre de l’Environnement, de la Gestion des
déchets solides et du Changement climatique**

Hon Tania Diolle, PPS

Hon. Dorine Chukowry, PPS

M. Nagen Mootosamy, Maire de Quatre Bornes

L’adjoint au Maire de Vacoas Phoenix

Mr. Boopen Doobah, Président fondateur de CODEP Aarta – IOCDAFRICA

Mesdames et messieurs

Bonjour

D’emblée je dois souligner que c’est un honneur pour moi d’être présent parmi vous cet après-midi, ceci pour plusieurs raisons.

J’ai toujours milité personnellement pour la promotion de l’indépendance économique des femmes et des jeunes filles. Aussi pour l’émancipation des familles venant des régions qui nécessite une attention particulière et sans oublier la promotion pour la création d’une entreprise.

D’autre part, hier on a célébré la Journée Internationale de la Femme sous le theme «**Pour un monde digital inclusif : innovation et technologies pour l’égalité des sexes** ». Un thème bien choisi car aujourd’hui, les femmes représentent moins d’un

tiers des personnes travaillant dans le domaine des sciences, de la technologie, de l'ingénierie et des mathématiques.

Alors que la technologie transforme rapidement nos sociétés à l'ère numérique, les entreprises appartenant à des femmes peuvent tirer de grands avantages de l'adoption des technologies de l'information et de la communication, car le commerce électronique nécessite des espaces numériques plutôt que des espaces physiques.

La Journée internationale de la femme est célébrée pour promouvoir l'égalité des sexes et encourager les gens à se rassembler pour faire du monde un endroit plus équitable.

A mon humble avis, les femmes ne doivent pas être célébrées un seul jour. Au contraire, nous devons leur rendre hommage et leur être reconnaissants depuis notre naissance jusqu'à notre dernier soupir.

Mesdames et Messieurs

La participation des femmes dans le secteur des technologies se traduit par des solutions plus créatives et offre un plus grand potentiel d'innovations qui répondent aux besoins des femmes et promeuvent l'égalité des genres.

Une approche soucieuse de l'égalité des genres en matière d'innovation, de technologies et d'éducation numériques peut sensibiliser davantage les femmes et les filles à leurs droits et à leur engagement civique.

Les progrès en matière de technologies numériques offrent d'immenses possibilités de relever les défis du développement et de l'aide humanitaire, et d'atteindre les Objectifs de développement durable de l'Agenda 2030.

L'autonomisation des femmes est vitale pour l'égalité des sexes. De plus, la société sorte gagnant quand les femmes sont traitées avec respect et ne sont pas traitées comme des citoyens de seconde classe. Auparavant, elles étaient confinées dans leurs maisons et n'étaient pas autorisées à quitter la maison pour travailler, mais maintenant les choses ont radicalement changé.

La civilisation a évolué à travers le temps. Cette génération a beaucoup d'estime pour les femmes et leur accorde une grande valeur.

Dans de nombreux secteurs, les femmes bénéficient désormais de l'égalité des chances au travail et sont autorisées à rivaliser avec les hommes, voire à les surpasser. Les femmes ont commencé à reconnaître leurs compétences et leurs capacités, et elles sont prêtes à sortir de chez elles et à contribuer à la prospérité de leur famille et de la société dans son ensemble.

Partout dans le monde, on s'accorde sur l'importance de l'entrepreneuriat pour le développement économique et social de la femme. Tous les gouvernements reconnaissent l'entrepreneuriat comme un pouvoir économique et mettent en œuvre des politiques pour le promouvoir parmi les femmes.

Le gouvernement est aidé dans cette tâche par certaines ONG, comme l'Association CODEPARTA qui organise aujourd'hui cet atelier pour des entrepreneuses sociales qui exposent aussi leurs produits.

Mesdames et Messieurs

On parle beaucoup de nos jours de l'entrepreneuriat social qui est apparu au cours des années 90.

L'entrepreneuriat social est une forme d'entrepreneuriat dont la préoccupation principale n'est ni le profit, ni l'argent, ni la gloire, ni la richesse, mais tout simplement l'intérêt général, la société ou encore l'environnement.

Vous aurez l'occasion au cours de cet atelier d'apprendre plus sur ce sujet.

Les femmes entrepreneures du monde entier sont confrontées à de nombreux défis pour démarrer, gérer et développer leurs entreprises. En effet, ces femmes se heurtent toujours à la discrimination et aux obstacles lorsqu'elles tentent de créer leurs propres entreprises.

Cependant, malgré ces difficultés, le nombre de femmes entrepreneures n'a cessé d'augmenter universellement au cours de la dernière décennie. Des études de la Banque Mondiale ont montré que les femmes entrepreneures contribuent à la croissance économique et à la réduction de la pauvreté dans le monde et ce indépendamment du manque de capitaux et des défis sociaux auxquels elles sont confrontée

Heureusement que chez nous, le gouvernement met beaucoup l'accent sur l'égalité des sexes et la nécessité d'autonomiser les femmes, conformément aux objectifs de développement durable. La création du National Women Entrepreneur Council et le soutien institutionnel apporté par d'autres institutions telles que la Banque de Développement contribuent énormément à la réalisation de ces objectifs.

En outre, il existe différents schémas financiers proposés par SME Mauritius Ltd. pour braver les défis qui peuvent entraver la croissance de leurs entreprises.

Le gouvernement est déterminé à autonomiser davantage les femmes entrepreneurs dans le secteur des coopératives. Il apporte un soutien total à la croissance des femmes dans le mouvement coopératif et à la promotion de l'entrepreneuriat féminin.

Mesdames et Messieurs

Dans trois jours nous célébrerons le 55ème anniversaire de notre indépendance et le 31ème anniversaire de la République. C'est grâce au travail acharné et à la productivité de sa population que Maurice a réalisé un progrès économique formidable qui la place aujourd'hui parmi les premiers pays d'Afrique en terme de développement. Et les mauriciennes ont une grande contribution dans ce progrès.

Je vous dis merci mesdames.

Sur ce je remercie la CODEPArta pour l'initiative d'organiser cet atelier de travail et cette exposition.

Merçi de votre attention et Bonne fête de l'indépendance à vous tous.